

FSME-IgG Impfstatus

Wir freuen uns, mitteilen zu dürfen, dass wir ab sofort einen neuen ELISA-Test zur Bestimmung der FSME-IgG-Antikörper anbieten können.

Mit der Neueinführung des Tests einhergehend haben wir auch unsere Impfempfehlungen angepasst. Die neuen Empfehlungen basieren auf Vergleichsmessungen von Seren, die wir zur Virologie der Medizinischen Universität Wien als Referenzlabor gesandt haben. Es zeigte sich eine sehr gute Übereinstimmung unserer Impftiter mit jenen der dortigen Messungen.

Es gelten daher ab dem 15.12.2023, die folgenden neuen Empfehlungen:

FSME-IgG ≤ 500 VIEU/ml: keine Immunität anzunehmen

Auffrischungsimpfung in den nächsten Tagen und erneute Titerbestimmung nach 14 Tagen empfohlen.*

FSME-IgG 501-700 VIEU/ml: Immunität anzunehmen

Auffrischungsimpfung oder erneute Titerbestimmung in einem Jahr bzw. vor nächster Zeckensaison empfohlen.*

FSME-IgG 701-1000 VIEU/ml: Immunität anzunehmen

Auffrischungsimpfung oder erneute Titerbestimmung in 2 Jahren empfohlen.*

FSME-IgG > 1000 VIEU/ml: Immunität anzunehmen

Auffrischungsimpfung oder erneute Titerbestimmung in 3 Jahren empfohlen.*

***Anmerkungen:**

Die angegebenen Werte gelten nur bei vollständiger Grundimmunisierung. Die Grundlagen für diese Empfehlung sind Durchschnittswerte und können individuellen Schwankungen unterliegen.

Durchgemachte Infektionen mit bzw. Impfungen gegen Flaviviren wie Gelbfieber-Virus, Japan-B-Enzephalitis-Virus oder Dengue-Virus können das Ergebnis verfälschen. In diesen Fällen ist es erforderlich, einen ebenfalls kostenpflichtigen FSME-Neutralisationstest durchzuführen, um ein aussagekräftiges Ergebnis zu erhalten.